

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESFANCO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y provincias. Se paga en metálico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 764 POR LA MAÑANA. AÑO XIII. MADRID SABADO 13 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

## PRIMERA EDICION.

He aquí los partes de Zaragoza que inserta la Gaceta.

Zaragoza 11 de octubre de 1860 a las diez y cuarenta minutos de la mañana.—El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

S. M. la Reina se ha dignado señalar el día 13 del corriente para su salida de esta ciudad. Pernochará en Calatayud el mismo día, y el siguiente en Medinaceli. La noche del 15 la pasarán SS. MM. y AA. en Guadalupe, de modo que hasta el 16 no verificará su entrada en la corte.

Zaragoza 11 de octubre de 1860 a las siete y veinte minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

S. M. la Reina y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

La función que Zaragoza ofreció anoche a S. M. en el teatro Principal fué notable. Una numerosa y brillante concurrencia asistió al espectáculo, victoreando casi incesantemente a S. M. con el mayor entusiasmo. A la salida mas de 1,000 jóvenes estudiantes e individuos de otras profesiones acompañaron a SS. MM. con muchas encendidas hasta Palacio, donde improvisaron una magnífica serenata, interrumpida por vivas aclamaciones cuando S. M. y Real familia se dignaban presentarse en el balcón.

Con las mismas demostraciones de adhesión y cariño ha sido hoy recibida la Reina en la plaza de toros.

Al entrar S. M. en el palco, la multitud compacta que asistía a la corrida se descubrió y pasó en pie respetuosamente, victoreando a la Reina durante toda la función.

Lo mismo en Zaragoza que en los demás pueblos que ha recorrido S. M., el entusiasmo aumenta de día en día.

Se ha declarado carga de justicia la asignación de 3,200 rs. que anualmente se satisfacen a S. A. R. el Sereno señor infante de España D. Carlos Luis de Borbon, duque de Parma, como comendador mayor de Castilla en la orden militar de Santiago, por arriendo indefinido del portazgo de Montealegre, perteneciente a dicha encomienda.

Se ha autorizado a D. Francisco Guinfré para continuar aprovechando las aguas del río Llobregat en el riego de sus tierras.

Se ha dispuesto se devuelvan a los actuales arrendatarios de portazgos las cartas de pago de sus respectivas fianzas.

Varios alumnos matriculados en asignaturas de la segunda enseñanza, que componen las tres lecciones diarias señaladas como máximun de un curso en el art. 11

del real decreto de 30 de agosto de 1858, han solicitado que se les permita estudiar a la vez el segundo año de lengua francesa, única asignatura en que les falta matricularse para completar el número de las que el programa exige, antes de aspirar al grado de bachiller en Artes. S. M. se ha servido acceder a la instancia referida, disponiendo que se tenga esta resolución por medida general para casos iguales en lo sucesivo.

La Reina ha tenido a bien conceder el *Regium Eequatur* a D. Tomás Balbas y Castro, nombrado cónsul de las Dos Sicilias en Manila.

Asimismo S. M. se ha servido autorizar a D. Guido Cialdini para ejercer el vicereinado de Cerdeña en Valencia.

La dirección general de Obras públicas ha señalado el día 9 de noviembre próximo a las doce de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de la carretera de segundo orden de Cádiz a San Roque, cuyo presupuesto con el aumento del 15 por 100 para gastos de administración, dirección e imprevistos prevenidos en la real orden de 12 de mayo de este año, asciende a la cantidad de 6,457,188.

La entrevista de Varsovia sigue siendo el objeto de numerosos comentarios al otro lado del Rin. Lo que llama desde luego la atención en las reflexiones de los periódicos alemanes, es que su entusiasmo de los primeros días parece haber disminuido. La entrevista de los soberanos, a la cual habían dado desmesuradas proporciones, baja poco a poco a lo que naturalmente debe ser. No es acontecimiento que carece de importancia, pero no es tampoco de esos sucesos decisivos que pesan sobre el destino de las naciones. Parece que la entrevista se verificará el 22, y en ella se dice que se acordarán los preliminares de un futuro Congreso que se propondrá a Francia e Inglaterra, para el arreglo de las cuestiones italianas. Es indudable que Francia se adherirá a la reunión de este Congreso.

La *Discusion* inserta un comunicado suscrito por varias personas, a cuyo frente figura D. José del Pino, rectificando la noticia de que fuese el abogado D. José Morán quien prestó los primeros auxilios a la señora del general Messina cuando se desboicaron las yeguas del coche donde iba aquella señora.

Leyendo la *Gaceta* de ayer se habrá persuadido *La Iberia* de que la *Correspondencia* ha estado en lo cierto afirmando que hasta el día 16 no verificarían SS. MM. su entrada en Madrid de regreso de su excursión a las provincias.

Los 3,000 prisioneros que un parte publicado por un periódico progresista decía haber hecho el día 1.º los garibaldinos, se van reduciendo a cero. Varios periódicos extranjeros dicen que la columna cortada se componía de algunas compañías y otro

(*La Union*) con referencia a un despacho de Turin, dice que el 4 la columna seguía resistiéndose.

A los periódicos que insisten en preguntar que piensa el gobierno acerca de la cuestión italiana, podemos contestar que hallándose tan próxima la apertura de las sesiones parlamentarias, allí será donde el gobierno podrá manifestar su pensamiento, por mas que este no sea dudoso para los que, exentos de la pasión política que perturba las mas claras inteligencias, aprecian en su justo valor los elevados sentimientos que le animan y las simpatías que naturalmente despiertan en todo corazón católico las amargas tribulaciones que hoy pesan sobre la cabeza visible de la Iglesia.

Las correspondencias de la India dan cuenta de una negra traición cometida en China por un yankee sobre unos rebeldes. Un vaporcito yankee al servicio del *tao-tai* de Shang-hai, navegaba en el río de Wampoa en busca de algunos insurrectos que se habían escondido en la ciudad. A cierta distancia de la capital, el capitán del vapor descubrió efectivamente las tiendas de los sediciosos, y lejos de darles caza, bajó entre ellos y se anunció como amigo suyo. Tomó el té con los jefes y luego los convidó a pasar a bordo. Pero apenas los revoltosos habían aceptado el ofrecimiento, el vapor, que todavía humeaba, se dirigió hacia Shang-hai, y los desdichados fueron entregados al *tao-tai*, que les hizo perecer bárbaramente.

En el teatro de la Princesa en Valencia se ha solemnizado este año el aniversario de la muerte del autor del *Quijote*. La función comenzó con una especie de apoteosis y una nube de versos que cayó sobre los espectadores. Acto continuo se puso en escena un drama en un acto del Sr. Bercia, titulado *Una escena de Cervantes*, que pasó gracias a los esfuerzos del actor Sr. Alba.

Un corresponsal de cierto periódico moderado anuncia, no sabemos con qué fundamento, que el periódico sevillano *La Andalucía* pasará a manos de los Sres. Calzada y Vinuesa, a fin de defender las elecciones municipales por medio de dicho periódico.

La cosecha de almendra ha sido este año casi nula en muchos pueblos de la provincia de Alicante, a consecuencia de las grandes nevadas del invierno, que helaron el fruto del mas atrevido de los árboles, pues el almendro florece como desafiando los rigores de la estación en los meses de enero y de febrero. Así es que se vende el cahiz de la almendra llamada fina a 240 reales, y el de la comun a 200; es decir, a casi doble precio del que regularmente tiene. La de cereales ha sido también escasa, pero no así las de maíz y vino que son muy abundantes.

El día 8 a las cinco y media de la tarde regresaron a Sevilla los Infantes duques de

Montpensier. La tropa de la guarnición se hallaba tendida desde la estación del ferrocarril de Córdoba hasta el palacio de San Telmo, cuyas avenidas estaban cuajadas de gente. Esperaban en la estación a los augustos huéspedes el Emmo. cardenal Tarancon, el ayuntamiento y demás corporaciones civiles, eclesiásticas y militares. Toda la carrera se alombró de ramos y flores. Al anochecer se iluminó elegantemente la Giralda, como también las casas consistoriales y demás establecimientos del Estado y muchas casas particulares.

Las comunicaciones telegráficas que diariamente recibimos quitan naturalmente el interés a las noticias recibidas del extranjero por la vía ordinaria. Así es que el correo extranjero solo nos trae ayer pormenores de secundario interés. Dice *La Patrie* que el gobierno piemontés, al decidirse a invadir el territorio napolitano, ha declarado que no tiene queja personal del rey Francisco II, pero que las invasiones son consecuencia del principio de la unidad italiana, el único que en lo sucesivo guiará su conducta y dominará todas las consideraciones de hecho y de derecho. Parece mentira que en el siglo XIX consienta la Europa a una nación arreglar su conducta a este bárbaro principio de derecho, a esta lógica vandálica.

Después del comate del día 1.º, no ha ocurrido cosa notable cerca de Capua. Los garibaldinos han tratado de echar un puente sobre el Volturno, a siete kilómetros de la plaza, pero las tropas reales les hicieron huir, desistiendo de su proyecto, que aplazaban para cuando llegasen los pontoneros piemonteses. El establecimiento de dicho puente, necesario para embestir la plaza, dará lugar a un encarnizado combate.

El 8 llegó a Barcelona el señor ministro de Marina S. E. se dirigió sin detenerse desde la estación al puerto por el ramal del muelle, trasladándose a bordo del vapor *Alava*, en el cual se dirigió a la visita de los arsenales. El vapor salió en el acto con dirección a Cartagena.

A principios de este mes han pasado los Dardanelos multitud de buques de comercio de diferentes naciones, que van a las costas del Mar Negro, al Danubio y al mar de Azzoff, a cargar de cereales para Francia e Inglaterra. El total de los que con este objeto han entrado en el Bósforo, no bajará de 500.

De Posadas escriben a un periódico de Sevilla: No es fácil que hallen Vds. en los anales del crimen una causa tan célebre como la que se ha seguido en esta localidad contra dos jóvenes, uno de 19 años, y otro de 16, hermanos, por las alevosas muertes causadas por el primero en 15 de julio último a un hombre y una mujer que estaba en cinta, y recibió del asesino 24 puñaladas. La causa ha concluido en poco mas de dos

meses, condenándose en primera instancia a aquel a la pena ordinaria de muerte en garrote. El proceso, como suele decirse, chorrea sangre; y es digno de que llamen ustedes la atención del público el día en que haya de verse en el tribunal, porque los episodios de este horrible drama no podrán menos de ser escuchados con curiosidad y asombro. En cuanto al asesino, es de corta estatura; no creo que pese tres arrobas: los asesinados son casi gigantes.

Oscuras y contradictorias como siempre son las noticias que recibimos de las repúblicas americanas. En Nueva-Granada estaba empeñada ya en toda forma la guerra civil, y habían ocurrido varios encuentros sangrientos entre revolucionarios y constitucionales. Las noticias que sobre esto hemos recibido son tan contradictorias, que apenas se puede formar juicio del estado de la guerra, aunque si bastan para hacernos entender que aquella será tenaz y sangrienta. El día 4 de setiembre se recibió en Panamá una carta escrita en Colón el mismo día, en la cual se incluía copia de otra de Honda, fecha 29 de julio, que comunicaba grandes triunfos del ejército constitucional, obtenidos en cuatro distintas acciones, sobre los revolucionarios del Estado de Santander. La nueva cundió rápidamente por la ciudad, y causó mucha alegría; pero al siguiente día se recibió, también de Colón, un *Boletín* de los revolucionarios, en el cual se adjudicaban los referidos triunfos. A quien le corresponden legítimamente, mal pudieramos saberlo nosotros, cuando en el mismo Panamá nadie lo sabía.

Ha sido muy sentida la pérdida de Sir Henry Ward, gobernador de la provincia de Madras (India), cuya muerte fué determinada por un violento ataque de cólera. El difunto había contribuido en gran parte al restablecimiento de la tranquilidad y subordinación en las Indias.

*El Pensamiento Español* llama la atención hacia las diferentes fases que ha ofrecido la política (si así puede llamarse) del Piamonte en la cuestión de Italia:

«Para aceptar, dice, la anexión de la Italia central y ocuparla en consecuencia con su ejército, esperó el gobierno sardo a que el sufragio universal y directo hubiese en aquella comarca. Para ocupar después con sus tropas las Marcas y la Umbria, ya no esperó a que hablase el sufragio universal; pero tuvo al menos el miramiento de advertir que lo iba a hacer, bien que, por otro lado, la ocupación haya sido anterior a la advertencia, pues sabido es que las tropas sardas se habían apoderado ya de varias ciudades pontificias cuarenta y ocho horas antes de que el gobierno de Su Santidad respondiese a la intimación condicional del gobierno sardo. Pues bien; ni aun de esta pérdida intimación ha usado ya el tal gobierno para ocupar el reino napolitano, sino que se ha metido buenamente en él.»

Tiene entendido uno de nuestros colegas, y nos parece una medida muy acertada, que las autoridades en vista de que algunas fábricas, talleres y establecimientos in-

228 EL NOBLE

Ana de Austria lanzó a Isabel una mirada fulminante. —Hablad, explicaos, dijo. —Pues, señora, prosiguió Croissy, acordados de quién es la persona que colocó a Madlle. de Monglat cerca de V. M.

Fue... la duquesa de Chevreuse. —Mad. de Chevreuse y madlle. de Monglat, repuso Croissy señalando irónicamente a Pablo de Gondi, son, segun noticias fidedignas amigas del coadjutor, y como Mad. de Chevreuse es la protectora de Madlle. de Monglat...

Se detuvo, y la reina impacientada dió con el pie en el suelo. —Hablad claro, dijo, yo lo quiero, yo lo mando.

Yo afirmo, señora, que Madlle. de Monglat revelaba a su bienhechora, madama de Chevreuse, todos los secretos de V. M., y mad. de Chevreuse los trasladaba al coadjutor... Una conversacion que sorprendi casualmente no me dejó duda alguna, y el conocimiento de este misterio me ha dado sobre esa niña una autoridad que pensaba aprovechar en favor de la empresa de Hoquincourt. Ahora vea V. M. si es

facil explicar la perspicacia del coadjutor. —Oh! denunciador infame! exclamó Fabian en un impulso de indignacion que no pudo contener el respeto.

Croissy le contestó con una mirada de menosprecio, y fué a confundirse tranquilamente entre los otros cortesanos. Quería el coadjutor hacer uso de la palabra; pero mostrábase la reina san violentamente agitada por esta revelacion que no se atrevió a afrontar la cólera que iba a estallar contra la desdichada doncella. Pálida, esta, muda, bajaba los ojos y aguardaba trémula como el manso cordero delante de una leona irritada.

—Acercaos, señorita, acercaos, dijo Ana de Austria con voz tan alterada que tartamudeaba, todavia quiero dudar de lo que me acaban de decir. Responded que se han engañado, que vos a quien yo amaba, en quiea tenia absoluta confianza, me me vendiais, noibais a contar secretos do Estado a una amiga dudosa. Decidlo, decidlo, miserable, añadió rompiendo el freno a su furor, ó te haré añicos como un pedazo de barro!

El exceso de la cólera prestó a Isabel el

229 DE NORMANDIA.

de la corte. No se han abierto mis ojos hasta el día en que M. de Croissy, sorprendiendo casualmente una conversacion que tuve con Mad. de Chevreuse, me hizo ver el papel horrible que estaba representando. Tuve vergüenza, tuve miedo, y ese combate que ahora me acusa, no reparé en proponerme un convenio atroz que yo no podia recusar: me amenazó con decirselo todo a V. M. si yo no accedia a servirle en un proyecto que traé entre manos, y en que debía tomar parte un joven sobre el cual me suponía alguna influencia. ¿Qué habia de hacer? Hubiera preferido morir antes que verme desamparada de vuestra confianza y arrojada de la corte: no hallaba yo nada de culpable en el proyecto de que me hablaban, y mas dándome que estaba en ello V. M. Acéptalo, y Dios sabe cuantas lágrimas me ha costado esta transicion odiosa. Esta es la verdad, señora, y aqui me teneis dispuesta a sufrir el castigo que me reserva vuestra justa indignacion. La vida me parece carga pesada, despues de tantos males como sobre mi se han despedido en pocas horas y no sintiera perderla si con mi muerte pudiera espisar mi falta a los ojos de V. M.

—Suplico a V. M. que me disimule si falta al respeto que la debo contestando a la cuestion de M. de Croissy, antes que a la pregunta que os dignasteis dirigirme. Si el ente de iglesia que cita M. de Croissy hubiera pensado en revelar al principe la empresa de que se trata, no hubiera tardado tanto tiempo en hacerlo, puesto que lo sabe hace muchos dias, y en este espacio de tiempo el principe no ha sospechado nada: por otra parte si el eclesiástico hubiera tenido la intencion que le suponen de granjearse con esta traicion el favor del primer principe de la sangre, habria podido acrecentar su mérito, dando todo género de pormenores. Sabia por ejemplo que este joven (señaló a Fabian), que debía dar el golpe, era un segundon de Normandia, sin casa ni hogar, a quien su hermano, antiguo gentil-hombre de Condé, habia embaucado para este oficio. Sabia que los dos hermanos llegaron a Paris ayer tarde en caballos de posta, que tuvieron en Puente Nuevo una aventura en que me mezclé por

230 EL NOBLE

la respuesta del prelado, y este que recibiera imposible la acometida de Croissy, respondi sonriéndose.

—Suplico a V. M. que me disimule si falta al respeto que la debo contestando a la cuestion de M. de Croissy, antes que a la pregunta que os dignasteis dirigirme. Si el ente de iglesia que cita M. de Croissy hubiera pensado en revelar al principe la empresa de que se trata, no hubiera tardado tanto tiempo en hacerlo, puesto que lo sabe hace muchos dias, y en este espacio de tiempo el principe no ha sospechado nada: por otra parte si el eclesiástico hubiera tenido la intencion que le suponen de granjearse con esta traicion el favor del primer principe de la sangre, habria podido acrecentar su mérito, dando todo género de pormenores. Sabia por ejemplo que este joven (señaló a Fabian), que debía dar el golpe, era un segundon de Normandia, sin casa ni hogar, a quien su hermano, antiguo gentil-hombre de Condé, habia embaucado para este oficio. Sabia que los dos hermanos llegaron a Paris ayer tarde en caballos de posta, que tuvieron en Puente Nuevo una aventura en que me mezclé por

231 DE NORMANDIA.

232 EL NOBLE

233 DE NORMANDIA.

dustriales situados dentro de la población, no solo ocasionan continuas molestias, sino que han sido repetidas veces causa de grandes incendios, trata de hacerlos trasladar á las afueras, donde además podrán tener mas anchura y desahogo.

Por la vía de los Estados-Unidos recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 18 del pasado. Un temporal de agua habia causado estragos en todas partes y en varios puntos desgracias personales. En San Nicolás, varias casas se hallaron con media vara de agua; en el Aguacate, muchos vecinos tuvieron que abandonar sus habitaciones, pues una cañada que atraviesa el caserío no daba paso á caballo ni á nado. é inundó las dos partes del pueblo, y para salvar personas, animales y efectos, fue preciso trasladarlos á otras casas; en Sagua, al vadear el río Zacatecas se ahogó un guarda rural; en Lagunillas, la corriente de otro río de este nombre se llevó una casita de una pobre familia y arrastró en su corriente á cinco personas de ella, que fallecieron ahogadas; en Trinidad, la creciente del Tuyaba fué de las mas grandes que se han visto de 20 años acá, causando desastres en fincas próximas y llevándose labranzas, cercas y algunos efectos mas. En la población se derrumbaron paredes y hubo otras pequeñas averías. En Santo Espíritu, en Manatí, en fin, de todas partes, se sabe que los campos han sufrido mucho, y los agricultores lamentan pérdidas de consideración.

Los periódicos de Venezuela del 6 de setiembre anuncian que ha sido nombrado ministro diplomático de aquella república cerca de la reina de España el Sr. Toro, uno de los hombres mas importantes por su saber de las repúblicas hispano-americanas. Parece que viene á dar explicaciones á nuestro gobierno sobre los repetidos y horrosos asesinatos cometidos en Venezuela.

De Tánger escriben el 28 del pasado al *Diario de Barcelona*:

«Es pública aquí la voz de que los ingleses fueron los que impulsaron á esta gente á la guerra, y los que les ayudaron en la construcción de las baterías que levantaron entonces. Hoy, sin embargo, la opinión de los marroquíes ha cambiado completamente, y tienen mucha afición y respeto á España, viendo con gusto nuestro engrandecimiento, seguros, como están, de nuestra lealtad. La embajada marroquí vino muy satisfecha y habla muy bien de España; como una prueba de agradecimiento, regala un caballo á cada uno de los capitanes de los vapores que los han conducido. Muley-el-Abbas, que distingue mucho al cónsul español, acaba de regalarle tambien un arrogante caballo, que he tenido ocasión de admirar. Este regalo es tanto mas significativo, por cuanto ha sido espontáneo. Tanto el Jetih como Muley-el-Abbas, aprecian mucho al general Turon. En Tetuan, me decia el primero, que antes de venir dicho general al África sabia ya lo mucho que valia.

La evacuación de Tetuan llegará á no dudarlo; está todo arreglado, y solo falta para que se realice el tiempo que se necesita en un país como este para arreglar cualquier asunto. Los moros quieren paz y amistad con España para que amigos dominen el Estrecho. La población de Tánger es sucia, mas pequeña que Tetuan, pero mas saludable. He dado á caballo un

paseo de tres leguas, y he visto los aduares donde los moros de hoy viven con sus familias, dedicándose á la agricultura. Estos aduares nada ofrecen de particular, y su aspecto es muy sucio y miserable. Concluiré diciendo, que como español, he sido muy atendido de los moros, que han estado muy obsequiosos y serviciales conmigo, siendo muy lisonjeras las frases que me dirigian al hablar de España. Mucho provecho se puede sacar de esta gente adoptando una política previsora.»

El vizconde de San Javier, hijo del conde de Fabraquer, ha sido nombrado administrador de rentas de Fernando Poo.

Las noticias de China ligadas por la mala inglesa, alcanzan á julio. Las correspondencias particulares nos dicen cuanto basta para dar una idea de la situación de las tropas anglo-francesas. El 2 de julio, el general Montauban habia salido de Sanghai para dirigirse al golfo de Petcheli, con el objeto de apoderarse de la isla de Tchefú, cuya ocupación habia sido decretada por los generales aliados. Despues de un día de navegación, la flotilla francesa encontró á la altura de Sadlé á la fragata *Weser* que salió de Tolon el 25 de mayo y llegó á Hong-Kong el 25 de junio. El *Calcedos* y la *Entrepenante*, conduciendo caballos del Japon, habian desembarcado su carga; y por fin, la *Duperré* que lleva los cazadores de Africa y los Shlips, completa la fuerza de la expedición europea. El campamento francés de Tchefú ocupa una legua de tierra de 600 metros de ancho y la mitad de largo. Hay buenas aguas y en abundancia, y el clima es muy saludable.

El periódico francés *Le Monde* da una noticia desagradable, que deseamos no se confirme.—«Háblase, dice, de un choque muy serio que se supone haber ocurrido en Saigon, en Cochinchina. Dicese que el enemigo mostró un encarnizamiento increíble que nos originó algunas pérdidas, particularmente de oficiales. Sin duda se recibirán pronto pormenores.»

El Sr. Rios Rosas ha pasado desde Barcelona á la Puda, cuyas aguas le han sido recomendadas para el alivio de sus dolencias. Si estas se lo permiten, se embarcará dentro de breves días.

Un despacho telegráfico de Turin (sin fecha) que publica un diario progresista dice, que Cavour estaba dispuesto á contestar el día 11 á todas las interpelaciones anunciadas en la Cámara.

S. M. la Reina, segun dice el *Diario* de Zaragoza, reconocida á la noble cuanto patriótica acogida que ha merecido de los zaragozanos, ha manifestado á los señores senadores y diputados de la provincia sus mayores deseos de hacer cuanto sea necesario en beneficio del país, y en pró del mejor desarrollo de los intereses materiales del mismo. «Quiero que Zaragoza conserve gratos recuerdos de mi venida,» ha dicho la magnánima Isabel; asegurando su resolución de proteger el fomento de cuanto pueda conducir al próspero engrandecimiento de la ciudad siempre heroica, del pueblo liberal, amante como el que más de sus monarcas constitucionales.

Dice *El Diario Español*, condenando energicamente la invasion del reino de Nápoles por el Piemonte, que no podria seguramente prever el infortunado Francis-

co II, cuando se aprestaba á recobrar la ciudad de Nápoles, de que tan solo le habian arrojado la deslealtad y la traicion, que hubiese de verse combatido en su poder interceptado en su marcha por los soldados de un monarca legitimo, que debe su trono á la sancion de la Europa, distintas veces reunida; que conoce á lo que obligan, no solamente las prescripciones mas elementales del derecho de gentes, pero hasta las mas vulgares ideas de moral y de justicia, y á quien no ha podido ocultarse lo escandaloso de la agresion que consumaba.

Un despacho de Paris enviado á Londres dice que el baron Meyer Gravenegg, portador de la respuesta austriaca á la circular del Papa del 18 de setiembre, pasó por la primera de dichas capitales el 8 del actual de paso para Roma. En la ciudad respuesta, el Austria condena la invasion del Piemonte y manifiesta la imposibilidad de obrar en esta cuestion de otra manera que por la vía diplomática.

Otro despacho publicado por la *Agencia Reuters* anuncia que en la entrevista de Varsovia se examinarán las bases del programa de un futuro Congreso relativo al arreglo de los asuntos de Italia, sin perjuicio de hacer aceptables esas bases á la Francia y á la Inglaterra.

Mr. de Schleinitz ha dirigido á M. de Wether, embajador de Prusia en Viena, un despacho en el cual deja entrever que la Prusia se verá muy pronto obligada á fijar su atencion en la cuestion de los ducados alemanes y que pedirá para este objeto la cooperacion del Austria.

En Viena se esperaba para el día 9 la publicacion de los estatutos de organizacion de las representaciones provinciales.

Las noticias de Pekin de principios de julio publicadas por la *Agencia Reuters*, anuncian los progresos de la insurreccion, principalmente en las provincias marítimas orientales. La milicia ha sido convocada en Pekin y sus alrededores.

El descontento reinaba por todas partes. La población, favorable á los aliados, deseaba verlos en Pekin, puesto que se habia corrido la voz de que los soldados, desembarcados en el Pantohé-li no causaban molestias á los habitantes. Habia salido de Pekin un cuerpo de 600 hombres contra los aliados, y de distintos puntos se habian enviado hasta 10,000 hombres.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado al contado á 48-90 y á fin del próximo á 49-30. La diferida tambien se publicó al contado á 40-93 y 41 por 100 y á fin del corriente á 41. La Deuda amortizable de primera clase se publicó á fin del corriente á 29-25, la de segunda al contado á 22-50 y las carreteras de agosto tambien al contado á 95-50. Los demás valores sin alteracion.

Debemos advertir á nuestros suscritores de Madrid que ayer tarde no dimos la lista de la loteria por la razon que nos impidió darla en el anterior sorteo, que fué la de haber dispuesto la direccion del ramo no facilitar á nadie los medios de comprobacion antes de aparecer las listas oficiales. Siendo en Madrid tan fácil consultar estas, nos ha parecido inoportuno quitar sitio á otros materiales con la espesada lista despues de trascurrir tanto tiempo de verificado el sorteo.

Unos periódicos han dicho que el señor Coello, ministro de España en Turin, viene á tomar asiento en el Congreso; otros, que anoche se aseguraba haber dispuesto el gobierno la retirada de la legacion española en Turin.

Desde que el Piemonte acometió la inaudita y escandalosa empresa de invadir los Estados de la Iglesia; desde que sin previa declaracion de guerra ni motivo que la ocasionase hemos visto á las tropas de Victor Manuel entrar en Nápoles á completar la obra de los aventureros garibaldinos; nosotros que no nos atenemos á otras nociones que á las de la justicia, de la razon y del derecho, hemos creído siempre que las naciones de Europa sacudirian esa incañificable apatia con que contemplan hechos tan repugnantes, y adoptarían las medidas necesarias para ponerles coto.

A la retirada del enviado de Francia ha seguido la del de Rusia, y en cuanto á la salida de Turin del representante de España, aunque nos parece la noticia anticipada, pues no sabemos que se haya adoptado resolucioñ sobre el particular, nuestras convicciones las hacen tan verosímil que no extrañariamos su realizacion dentro de un breve plazo.

Sin embargo, repetimos otra vez, que hasta ahora, que nosotros sepamos, el gobierno nada ha resuelto, si bien es seguro que el Sr. Coello se propone venir á ocupar su puesto en el Congreso.

Al entrar en prensa ayer nuestro numero recibimos los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 12.—El *Constitutionnel* publica un artículo firmado por Mr. Boniface en que se reprobaba con la mayor energia la invasion armada por el Piemonte de los estados napolitanos y se dice que pertenece á Europa el restablecer los derechos conculcados.

Turin 12.—Despues de un discurso pronunciado por el conde de Cavour, la ley relativa á las anexiones ha sido aprobada por 290 votos contra 8.

Cuenta *El Universal* que el miércoles fué conducido un lugareño hasta la puerta de la casa calle de Torija, número 14 por dos bribones que suponian le iban á proporcionar allí géneros muy baratos, y despues de haberle sacado dos mil y tantos reales, los ladrones desaparecieron con el dinero por otra puerta que la espesada casa tiene á la calle de Fomento. Añadiremos un detalle al relato de nuestro colega: el de que es pura invencion lo que nuestro colega cuenta.

En el mercado de granos de aysr se vendieron 1,794 fanegas de trigo al precio de 41 1/2 á 53, quedando por vender 1,325 fanegas. La cebada se vendió de 24 á 25 1/2, y la algarroba á 32.

**VIAJE DE SS. MM.**

Nuestro diligente corresponsal cerca de la corte, nos dice:

Zaragoza 10 de octubre. En la madrugada de hoy las salvas de las baterías de la ciudad han anunciado á los fieles habitantes de Zaragoza que España entera celebraba el trigésimo aniversario del nacimiento de Isabel II, que nuncio en 1830 de ventura y de esperanza para el país, es hoy simbolo de nuestras libertades, de nuestras glorias, de nuestros adelantos en todos los ramos del saber, de nuestra civilizacion, y del alto renombre que hemos conquistado con la reciente epopeya de Africa.

Los redactores de LA CORRESPONDENCIA habrán enviado ya su felicitacion á la augusta señora: nosotros en cambio, que tenemos la honra de verla hoy mas de cerca, hemos sido testigos de los saludos que la ha prodigado el pueblo de Zaragoza, y hemos leído los plácemes que la ha dirigido

la ilustrada prensa periódica de la ciudad.

No nos toca otra cosa en nuestro modesto papel de corresponsales del régio viaje, sino narrar los sucesos del día de hoy como hemos narrado los anteriores.

Y lo hacemos tan de prisa como siempre, porque desde que salimos de Madrid empleamos todas las horas del día y muchas de la noche en ver, y disponemos de pocos minutos para escribir.

A las doce de la mañana se dirigieron SS. MM. con SS. AA. al templo del Pilar, donde oyeron misa y oraron ante la santa Imágen, á la cual presentaron la ofrenda, que en tales días se acostumbra desde tiempo inmemorial, de un número de monedas de oro igual al número de años que cumple el Rey con una moneda mas por el aniversario próximo.

La ofrenda ha sido presentada esta vez en un riquísimo cáliz de oro con piedras preciosas.

A la una y media ha dado principio el besamanos que ha estado concurrencia y ha durado cerca de dos horas, viéndose entre los asistentes á esta ceremonia las principales personas de la ciudad, además de la audiencia, la diputacion, el ayuntamiento, la maestranza, los jefes y empleados de las oficinas civiles y militares y la oficialidad de la guarnición.

S. M. la Reina vestía del mismo modo que se habia presentado en la metropoli-tana, y consistia su tocado en un elegante vestido de corte blanco, con encajes y lazos del mismo color; una diadema y corona dobles de perlas y brillantes; gruesas perlas al cuello y en el pecho; en los hombros y en los demas adornos de este brillante aderezo perlas y brillantes tambien. Pero todo colocado y dispuesto con tanta gracia y tanta grandeza, que la augusta señora brillaba tanto por su majestad como por su hermosura.

El Rey vestía el gran uniforme de capitán general.

Terminado el besamanos recibió S. M. varias comisiones que venian á felicitarle de diferentes partes de Aragon. Y tras de estas llegó el alcalde constitucional de Zaragoza, seguido de una porcion de linchas aldeanas y de graciosas niñas, que iba á depositar á los pies del trono los frutos mas escogidos del país.

Tambien iban con esos sencillos labradores, algunas otras personas con escogidos presentes para SS. MM.; llamando la atencion en justicia, una guitarra de mosaico vegetal, primorosamente labajada por un fabricante de instrumentos de cuerda, que ha querido hacer esta ofrenda al tierno principe de Asturias.

El ayuntamiento ofreció en esa misma ocasion un magnifico y elegante ramillete de dulces y flores, coronado por una pequeña estatua de la Reina.

Despues salieron SS. MM. en carretela descubierta, vestidos tambien de corte, al paseo de Capuchinos, donde estaban tendidas las tropas de la guarnicion.

Al estribo del coche iban el duque de Tetuan y el capitán general de este distrito, y despues de visitar toda la linea, presenciaron el desfile, en el que se dieron los vivas de ordenanza.

Un gentío famoso invadia los bellos alrededores de Zaragoza, saludando y corriendo tras de los reyes que fueron victoreados en distintos puntos.

El principe de Asturias vestía el uniforme de cazador del ejército, que cada día lleva con mas gracia.

226 EL NOBLE mas señas: que el jóven fué á una posada donde le tuvieron encerrado. Hubiera podido decir tambien que los jefes de la empresa eran MM. de Hocquincourt, Servien, Lionne, Letellier Chateaufeu y que M. de Croissy tenia mas parte de la que aparenta en lo que llama empresa de monsieur de Hocquincourt. Por último, hubiera podido dar la lista exacta de los consejeros que incitaban á la reina á tan mala accion y que por cierto no son muy propicios al indaeo eclesiástico; y si no lo ha hecho es porque sin duda M. de Croissy se equivocó: hay otro culpable, tal vez en medio de esta misma asamblea.

Dirigió la reina una mirada al ministro Lionne, cuyas sabidas indiscreciones escitaban una desconfianza legitima y cuyo ademán encojido hizo suponer á Ana de Austria que acaso fuera el culpable. Pero mientras hacia esta observacion; Croissy que no se daba por vencido, atacaba de nuevo al coadjutor á quien no perdonaba que se hubiera echado fuera de la empresa de que era jefe principal á pesar de sus denegaciones.

227 DE NORMANDIA. —Señora, dijo sin levantarse, mi crimen es tal que no puedo esperar perdon de vuestra augusta clemencia: sin embargo, seame licito explicar ya que no escusar la traicion de que me acusan... Privada de mi abuela, huérfana, sola en el mundo no tenia otro apoyo que la noble señora que me ha colocado cerca de V. M.: debiala un agradecimiento sin limites, porque yo no era nada sin ella y habria caido si retirase la poderosa mano que me sostenia.

Era imperiosa, altiva y al mismo tiempo atrevida, diestra y profundamente versada en el arte de buscar la verdad en los pliegos secretos del corazón: le era acaso muy difícil engañar á una pobre muchacha sencilla y sin experiencia que la mayor parte de las veces no comprendia el sentido de las palabras ó de las acciones que se le referian? Además yo la creia enteramente adicta á V. M. ¿y habia de hacerla un misterio de lo que acaso vos misma la comunicabais? Largo tiempo ha estado mi protectora preválendose de mi candor, sin que yo advirtiese mi falta mas que por un murmullo vago de la conciencia que no escuchaba mucho con la agitacion de la vida

230 EL NOBLE valor sereno de la desesperacion: prosternose otra vez á las plantas de la reina, y le dijo con voz dulce y firme á la par.

—No agravaré con una mentira una falta de que estoy sinceramente arrepentida, lo que ha dicho M. de Croissy es exacto.

Reveláronse de consuno todas las pasiones fogosas que encerraba el alma española de Ana de Austria.

—Te atreves á confesarlo? exclamó con voz tonante: te atreves á repetirlo en mi presencia?—Vete, abominable criatura! vete é te...

Alzó la mano, pero la dejó levantada, y dejándose caer en el sital, exclamó sollozando.

—Desdichada! desdichada reina! Véndida por mis mas allegados, por mis amigos, por mis servidores!

El efecto de esta escena era terrible para los espectadores. Unos por terror, otros por respeto, no se atrevian á despegar los labios. Hubo un momento en que no se oyó en el oratorio mas que el sollozar de la reina, y solamente el acento quejumbroso de Isabel se atrevió á hacer dúo con los acentos del dolor real.

231 DE NORMANDIA. —Siendo así señor mio, continuó mas animado, si S. M. prosigue honrando con su confianza á un sujeto que la sirve de un modo tan difícil de caracterizar, ¿en qué consiste que está tan bien informado de una empresa que no se le ha comunicado, si es que no ha sobornado á alguno para que penetre los secretos de S. M.?

A pesar de la habilidad del coadjutor, esta salida le dejó algo cortado. Vaciló en responder, y Croissy, conociendo la ventaja que sobre él tenia, pretendió rematarle de un solo golpe.

—Señora, dijo á la reina con firmeza, su cédame lo que suceda, quiero dar á V. M. una prueba de mi celo y adhesion. El coadjutor confiesa que hace tiempo que está enterado de toda la verdad y yo debo indicarlo a la persona por quien sabe los proyectos secretos de la corte para revelarlos ó hacerlos abortar. Acuérdese V. M. de lo que yo la decia al tiempo que entró el coadjutor. Habéis abrigado una sierpe en vuestro seno y esa muchacha en quien tenéis depositada toda vuestra confianza...

232 DE NORMANDIA. VIII. —Siendo así señor mio, continuó mas animado, si S. M. prosigue honrando con su confianza á un sujeto que la sirve de un modo tan difícil de caracterizar, ¿en qué consiste que está tan bien informado de una empresa que no se le ha comunicado, si es que no ha sobornado á alguno para que penetre los secretos de S. M.?

A pesar de la habilidad del coadjutor, esta salida le dejó algo cortado. Vaciló en responder, y Croissy, conociendo la ventaja que sobre él tenia, pretendió rematarle de un solo golpe.

233 DE NORMANDIA. VIII. —Siendo así señor mio, continuó mas animado, si S. M. prosigue honrando con su confianza á un sujeto que la sirve de un modo tan difícil de caracterizar, ¿en qué consiste que está tan bien informado de una empresa que no se le ha comunicado, si es que no ha sobornado á alguno para que penetre los secretos de S. M.?

A pesar de la habilidad del coadjutor, esta salida le dejó algo cortado. Vaciló en responder, y Croissy, conociendo la ventaja que sobre él tenia, pretendió rematarle de un solo golpe.

—Señora, dijo á la reina con firmeza, su cédame lo que suceda, quiero dar á V. M. una prueba de mi celo y adhesion. El coadjutor confiesa que hace tiempo que está enterado de toda la verdad y yo debo indicarlo a la persona por quien sabe los proyectos secretos de la corte para revelarlos ó hacerlos abortar. Acuérdese V. M. de lo que yo la decia al tiempo que entró el coadjutor. Habéis abrigado una sierpe en vuestro seno y esa muchacha en quien tenéis depositada toda vuestra confianza...

234 DE NORMANDIA. VIII. —Siendo así señor mio, continuó mas animado, si S. M. prosigue honrando con su confianza á un sujeto que la sirve de un modo tan difícil de caracterizar, ¿en qué consiste que está tan bien informado de una empresa que no se le ha comunicado, si es que no ha sobornado á alguno para que penetre los secretos de S. M.?

A pesar de la habilidad del coadjutor, esta salida le dejó algo cortado. Vaciló en responder, y Croissy, conociendo la ventaja que sobre él tenia, pretendió rematarle de un solo golpe.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

El *Abisador* de Jaen dice que hace dias llama alli la atencion del pueblo y es objeto de sus conversaciones, una mujer que reside en la caseria del Pino, término de los Villares; cuya ciencia de curar dicen que es maravillosa, pues adivina la vida y milagros de los pacientes, además de sus enfermedades por recónditas y oscuras que sean, sin mas antecedentes que verlos. Se necesitaría ya, añade, un tomo abultado para referir las anécdotas que corren de boca en boca sobre su ciencia maravillosa. Dicen que las inmediaciones de la caseria en que habita están convertidas en un poblado campamento con tiendas de campaña, chozas y barracas donde se hospedan los enfermos.

Refiriéndose a la actitud que ha tomado la prensa ministerial en la cuestion de Italia, dice *Las Novedades* que «vuelve a triunfar el neo-catolicismo que arrastra tras si a los ministeriales y como es de suponer al ministerio.» «Así se abusa de las palabras! ¿que tiene que ver el neo-catolicismo con la defensa de los intereses de la Iglesia, amenazados en la persona de su jefe el soberano Pontífice? ¿que hay de común entre el sostenimiento de los derechos legítimos de los monarcas, atropellados por la fuerza, y el neo-catolicismo? Católicos, sin *neo*, son los que se ponen del lado del Santo Padre en la injustificable agresion del Piamonte; como defensores de la justicia y del derecho de gentes los que combaten el inicuo atentado cometido contra el rey de las Dos Sicilias, por mas que no santifiquen la marcha política de aquel gobierno anteriormente a los sucesos que hicieron salir de Nápoles a Francisco II.

El *Diario Español* sale a la defensa del señor fiscal de novelas, atacado en la América, por haber prohibido la publicacion de una novela en que se aclama y defiende el detestable principio de la destruccion del celibato eclesiástico.

Un periódico democrático no encuentra mas remedio a la emigracion de los cantábricos a América que la aplicacion de las doctrinas de la democracia. En efecto: apenas hace un mes que la libertad democrática impera en Nápoles y ya han emigrado de aquel reino mas de ciento cincuenta mil personas. No debe, pues, ponerse en duda la eficacia del remedio.

El nuevo atentado de la invasion del territorio de Nápoles por los soldados piamonteses, con su rey a la cabeza, es a juicio de *La Verdad*, una consecuencia natural inmediata de lo ocurrido en las Marcas y la Umbria. «La intervencion armada en Nápoles, continúa, es mucho mas escandalosa que la efectuada en Roma si se considera solo bajo el punto de vista político. El gobierno pontificio con sobrada justicia habia interrumpido sus relaciones con Victor Manuel despues de la anexion de las legaciones; pero el napolitano, a instancia de las grandes potencias, le habia ofrecido su amisad sincera y una estrecha alianza que el conde Cavour se guardó muy bien de aceptar ó rehusar, dilatando con especiosos pretestos la contestacion que le exigian los enviados del rey Francisco.»

Acaba de morir uno de los hombres mas notables de Grecia, el conde Andrés Metaxas. Descendiente de una de las mas antiguas familias de Cefalonia (islas Jónicas), pasó a Grecia desde el principio de la guerra de la Independencia, a la cabeza de un cuerpo de tropas levantado a sus expensas, y fué uno de los jefes mas renombrados e influyentes de la insurreccion del 21 al 22, aunque el gobierno jónico confiscó sus bienes por instigacion del inglés. Desde esta época, Metaxas no ha cesado de desempeñar un gran papel en los negocios de la Grecia. Ha sido sucesivamente, ministro del gobierno provisional de 1822; diputado en el Congreso de Verona; miembro de la comision llamada de los *Siete*, en 1832 y 33; ministro en el gabinete Mavrocordatou, (1841); presidente del Consejo despues del movimiento constitucional de 1843, embajador en Turquía; senador del reino, y el jefe reconocido del partido *napista*.

Ocupándose del viaje de la Reina, que con tanto empeño quisieron impedir ciertos periódicos, dice con mucha razon nuestro colega *La Verdad*, que las provincias que se nos han estado presentando constantemente como animadas de un espíritu de rebelion que se decia encarnado en la masa de su sangre, sen las que están dando en estos momentos ejemplo de mayor respeto al principio de autoridad, y de mayor fidelidad y entusiasmo a la augusta Señora que ocupa el sèdulo de Castilla.

Tratábase de erigir en Roma un monu-

mento fúnebre en honor de los oficiales y soldados del ejército pontificio muertos en el combate de Castelgardo.

Segun escriben de Londres, se hallan alli los capitanes españoles D. Wencelao Cifuentes y D. Luis Ruiz Digneri, encargados por nuestro gobierno de la compra de 3,000 fusiles, y se aguardaba de un momento a otro al Sr. Calderon Legueruti, maestro examinador de la fabrica de armas de Oviedo, que debia ir a auxiliarles en el reconocimiento y recibo de dichos fusiles.

La *Gaceta de Maguncia* dice que el gobierno belga acaba de firmar un tratado con el inglés por el cual se autoriza a Inglaterra, y hasta se le exige, segun las circunstancias, que en caso de que estalle una guerra continental lleve al Escalda una flota y la ponga al abrigo de la ciudadela de Amberes.

Los últimos momentos de Mr. de Pimodan, dice un corresponsal de Roma, han sido admirables. Cubierto de sangre y heridas cayó al suelo gritando a los soldados: «¡Animo, valientes! Adelante, nuestra causa es la causa de Dios!» Despues de la batalla fué conducido a una casa de campo, y en las breves horas que precedieron a su tránsito, no cesaba de decir que *no era digno de una muerte tan hermosa*. Tan fija estaba la idea en los jefes pontificios de que las tropas francesas vendrian a socorrer al ejército de Su Santidad, que Pimodan, antes de morir, preguntó a un oficial piamontés que se hallaba a su cabecera si los franceses estaban todavía lejos, y le rogó que le diese su palabra de honor de decirle la verdad. El oficial le desengañó manifestándole que no habia la menor noticia de que las tropas del emperador hubiesen hecho el menor movimiento. Esta respuesta afligió sobremedra al moribundo. El general Lamoriciere tenia una carta en el bolsillo, del general Notté, en que le daba las mayores seguridades respecto de este punto. A esto sin duda se referian las quejas que encerraba la alocucion de Su Santidad.

Continúa activamente sus tareas la comision de presupuestos del Congreso. La seccion de Estado ha empezado ya a reunirse, y la de Guerra estaba citada para ayer.

Dice *La Epoca*, que antes de entrar Su Majestad en Madrid visitará el campamento de Torrejon, que se levantará en seguida, y acaso entren las tropas despues de la real comitiva.

El Excmo. señor Presidente del Consejo, ministro de la Guerra, recibió en Zaragoza el lunes último por la mañana a las corporaciones militares presentadas por el señor capitán general del distrito de Aragon.

No es posible, en verdad, hacerse ilusiones acerca del resultado de la lucha entre las inmensas fuerzas del Piamonte, y los escasos batallones de Francisco II. El ejército napolitano, dice *La Epoca*, que con denuevo heroísmo ha defendido la línea del Volturno, sucumbirá probablemente bajo una inmensa superioridad numérica; pero aun sucumbiendo conservará esa indeleble aureola que consiguen siempre los que defienden lealmente una causa justa.

Hablando de la invasion ya manifiesta del territorio napolitano por el ejército sardo, dice un corresponsal de Turin con fecha 7: «Dos brigadas, con la fuerza de 10,000 hombres han zarpado hoy mismo de Ancona con direccion a Gaeta, y otra brigada se está embarcando en Génova con destino a Nápoles. Al propio tiempo 10,000 hombres, con Cialdini a la cabeza, han pasado la frontera del lado de los Abruzos, y el rey, acompañado de Fanti y seguido del grueso del ejército, marcha sobre Pescara. El objeto es ver si se consigue con este gran despliegue de fuerzas que Francisco II abandone a Gaeta, ó que faltándole sus tropas como comienzan a faltarle los recursos, Cápua, Gaeta y Messina caigan en poder de los anexionistas antes de que empiecen a sentirse en Europa los efectos del próximo Congreso de Varsovia. Despues vendrá el hecho consumado a cubrirlo todo.»

Habiendo pedido al gobierno español el *Instituto Real del servicio unido de Inglaterra* varios modelos de armas y prendas de nuestro ejército, se asegura que se ha formado una linda coleccion de modelos de las armas que usa nuestra infanteria, como asimismo de prendas, de furnitura, vestuario y equipo, todo lo cual se halla ya listo y empaquetado para su remision a Inglaterra.

Parece que el brigadier D. Agustin de Salas y Quiroga, quemandaba el regimiento lanceros de Sagunto y la cuarta brigada de caballeria de este ejército, ha sido trasladado por real orden de 3 del actual

al de coraceros de la Reina y al mando de la primera brigada de este instituto.

Ha regresado a esta corte el señor ministro de Fomento. La aguda enfermedad que sufre su respetable madre la señora marquesa viuda de Corbera, a quien el miércoles se administró el Santo Viático, ha sido la causa para que previa la venia de S. M. haya anticipado su vuelta a la corte.

*La Epoca* de anoche explica la noticia dada y comentada por varios periódicos, de haberse dispuesto por el gobierno la retirada del representante de S. M. C. en Turin. Oigamos a nuestro colega:

«No es cierto, en primer lugar, que el gobierno de S. M. haya mandado retirar de Turin al ministro representante de España; medida de esta gravedad no puede adoptarse sino en Consejo de ministros, y hasta que, por el regreso de S. M. la Reina a Madrid, se halle aquel reunido no hay posibilidad de adoptar una resolucion de esta trascendencia, caso de que el acuerdo del Consejo sea favorable a ella. El día 16, reunido en Madrid el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M., adoptará sin duda en este punto aquella resolucion que, sin violar el principio de la neutralidad que se ha propuesto el gobierno por norma de su conducta en la cuestion italiana, se ajuste perfectamente a lo que exigen la dignidad y los intereses de España. En otro párrafo de este mismo número decimos cuál habra sido la actitud diplomática de España ante los sucesos de Italia, y a aquellas palabras solo tenemos que añadir, reproduciendo las de un apreciable colega nuestro, que en el momento en que Europa sea consultada. En el momento en que nuestra voz pueda ser debidamente oida, entonces el gobierno español tendrá a honra contribuir a la solucion del problema italiano, dejando a salvo los intereses del Padre común de los fieles y de las augustas dinastías que alli se hallan unidas con nuestra escelsa y magnánima soberana por los vínculos de la sangre y los del mas profundo afecto.»

*La Epoca* concluye diciendo, que si no se retira oficialmente la legacion española de Turin, el representante de la Reina de España en aquella corte, si así lo exige el interés de nuestro país, no faltará de su puesto, que hártó probado tiene en los dos años que desempeña su cargo diplomático que sabe sacrificar al interés público sus intereses particulares.

Dice el *Espero de Turin* que dos ilustres italianos que han sufrido ya mucho por la causa nacional, los señores Reali y Natoli, han rehusado del gobierno predictatorial de la Sicilia la posicion que les ha sido ofrecida sin su anuencia, al primero de abogado general del tribunal mayor de cuentas y al segundo de consejero del supremo de Justicia. Han publicado una declaracion en la que manifiestan que no pueden servir a un gobierno que persigue é insulta a los partidarios de la pronta anexion de la Sicilia al reino de Italia; a un gobierno que dejándola languidecer con la incertidumbre, lastima sus derechos y perjudica a toda la Italia.

A pesar de los esfuerzos del gobierno de Viena, dice el *Morning Chronicle*, aumenta la agitacion en Hungría. La clausura de la universidad de Pesth ha causado la mas viva indignacion, y se cree generalmente que las dificultades que en la actualidad existen entre la Hungría y el gobierno austriaco producirán la guerra inevitablemente. Inútil es decir que el partido republicano está muy complacido con esta perspectiva.

No es exacto, según la *Correspondencia Havas*, que se vaya a Roma una tercera division del ejército francés.

La Reina va a regresar a la capital de la monarquía despues de la ovacion mas grande y sincera de sus pueblos que ha podido disfrutar principio alguno. Con razon dice nuestro colega *La Epoca* que es preciso, para encontrar algo que se parezca al espectáculo de Barcelona, Zaragoza, Palma, Mahon y otras ciudades de España, evocar las mas bellas páginas de nuestra historia ó recordar la entusiasta acogida que el monárquico pueblo inglés ha hecho alguna vez a S. M. la reina Victoria. Los pueblos que ha visitado S. M. la Reina y su augusta familia, han demostrado con irrefutable elocuencia en que estima tienen la independencia nacional, el orden legal de que disfrutan, la paz que tras lamentables convulsiones empieza a gozar esta patria, que por momentos recobra su antiguo puesto en Europa. La Reina ha podido ver cuánto han adelantado los pueblos a la sombra del régimen constitucional y de una política regeneradora, y al propio tiempo visto todo lo que es menester hacer todavía para desenvolver la pública prosperidad y elevar

esta nacion al grado de una gran potencia en el mundo.

El almuerzo con que la diputacion provincial de Zaragoza obsequió a sus majestades en el sitio llamado Terrero, a la embocadura del canal imperial de Aragon, le sirvió bajo una tienda de campaña magnífica, rodeada de flores y de adornos vistosos y elegantes. Sus majestades se presentaron a las doce y media, siendo aclamados y saludados con incesantes gritos de júbilo por mas de diez mil personas que habian acudido antes de la llegada de los regios huéspedes. El orden en que se hallaban sentados los que asistían a este convite, era el siguiente:—A la derecha de S. M. la Reina: el general O'Donnell, duquesa de Bailen, el capitán general de Aragon, ministro de Fomento, general San Miguel, varios diputados provinciales, jefe de ingenieros, brigadier Mogrovejo, conde de Poblaciones, duque de Bailen, marqués de Ayerve, conde de Balazote, brigadier Abades, cinco diputados provinciales, señor don Miguel Tenorio, secretario de S. M., Sr. Magenis, ayudante del Rey; gentiles hombres de S. M. la Reina.—A la izquierda: S. M. el Rey, la duquesa de Tetuan, el arzobispo de Zaragoza, el ministro de Estado, el gobernador civil, el alcalde constitucional, el ex-ministro senador D. Juan Bruil, Sr. D. Luis Franco, diputado a Cortes de la capital; Sr. D. Cipriano del Mazo, diputado a Cortes de Egea de los Caballeros; Sr. D. J. Fernandez, diputado de Zaragoza; señor marqués de San Gregorio, Sr. Drumen, tenientes de alcalde y el síndico del Ayuntamiento, Sr. D. Francisco de los Rios Rosas, el rector de la Universidad, el comisario régio del Banco, el vicepresidente del Consejo y consejeros de provincia, brigadier de Artillería, jefe de administracion militar, Sr. D. Antonio Flores, el director del canal, el vicepresidente de la junta de agricultura, los jefes de la guarnicion y ayudantes de los generales.

El célebre profesor Leo publica en *Flalle* un periódico titulado *Velksblat Für Staat Und Land*, y aunque protestante, este escritor conserva todavía el resto de fe y piedad que el protestantismo ha heredado al separarse del Catoicismo. Movido, pues, por principios de justicia, el docto profesor juzga severamente a los que persiguen al Papa, anuncia la próxima victoria de la Iglesia y declara estúpidos a los protestantes que se prometen alguna ventaja de la caída del pontificado, cuando realmente, a ser posible su caída, caerian con él las máximas fundamentales de todas las religiones.

En Lima (capital del Perú) se ha inaugurado solemnemente el monumento erigido para honrar la memoria de Cristóbal Colon.

Ha muerto en Wacester a la edad de 87 años John Vine Hall, que fué primero comerciante de vinos, despues librero, literato, y por último director del *Maidstone Journal*. Su tercer hijo es capitán del *Great-Eastern*.

El *Amigo de la Religion*, periódico de París, anuncia que el gobierno francés ha prohibido la suscripcion abierta para regalar una espada de honor al general Lamoriciere.

A *El Movimiento*, periódico de Turin, escriben de Nápoles con fecha 3: «El ataque de los realistas ha sido formidable. Momentos ha habido en que todo parecia perdido. Bixio ha sido el héroe de la jornada. La llegada de las tropas piamontesas al campo de batalla dejó estupefactos y aterrorizó a los realistas. La artilleria piamontesa ha hecho prodigios; entre los prisioneros napolitanos hay un general. Garibaldi, segun aseguran, ha sido herido, aunque levemente. Su ejército, en vez de crecer, se ha aminorado. Es imposible que emprenda grandes cosas contra Gaeta. La ciudad de Nápoles estaba tranquila el 3, y se queria la anexion con firmeza. Los agitadores republicanos inspiran cierta inquietud, pero serán dominados por las masas. Se ha restablecido la línea telegráfica entre Nápoles y Turin.»

Han salido algunas fuerzas de infanteria y caballeria, correspondientes a esta guarnicion, para cubrir el camino de Zaragoza que deben atravesar SS. MM. cuando regresen a Madrid.

Trescientos enfermos que se hallaban sin recursos, han ido este verano a tomar los baños de Trillo por cuenta de la hermandad del Refugio, que les ha costado el viaje de ida y vuelta y la estancia en aquel pueblo.

Dice anoche *La Regeneracion*, que ha estrañado no ver entre los partes de *La Correspondencia* el que anunciaba la retirada del embajador de Rusia en Turin. Vuelva a leer *La Regeneracion* nuestro número de anteayer, y verá que le leyó mal la primera vez.

Como habiamos anunciado, la Sociedad Económica Matritense se ocupó el sábado último en la discusion del proyecto de *Premios a la virtud* que hace quince dias llama a las salas consistoriales una numerosa concurrencia. Esta corporacion, que consecuentemente con su lema inició tan loable pensamiento; tomó en consideracion en su última junta una proposicion del señor don Ramon Torres Muñoz de Luna sobre formacion de Bibliotecas públicas populares; idea de alta importancia que debe examinar una comision especial a fin de contribuir a moralizar é ilustrar las clases inferiores. Hoy continuará el debate que tiene pendiente y que tanta ocasion da a sus socios para debatir tan importante asunto.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUCA.

SS. MM. asistieron ayer en Zaragoza a la funcion religiosa con que se celebró la festividad de la Virgen del Pilar. Tambien se verificó ayer la ceremonia de la Confirmacion de S. A. la infanta doña Concepcion. Por la tarde acompañaron SS. MM. a pie y procesionalmente a la Virgen del Pilar en medio de las aclamaciones de la multitud.

S. M. la Reina, se dignó recibir ayer en audiencia al gobernador civil, a la diputacion provincial de Navarra, y a una comision del ayuntamiento de Pamplona que han ido a Zaragoza con objeto de manifestar a S. M. el amor y respeto que le profesa el pueblo navarro.

Ayer tarde llegaron a Sanlucar de Barrameda SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 11.—El ejército sardo estaba ayer en Ascoli. El rey debe seguir el camino de los Abruzzos. Se cree que por el estado de los caminos los piamonteses no estarán delante de Cápua hasta el 20.

Las posiciones de los napolitanos son fuertes y es probable que haya que aumentar hasta 50,000 hombres el ejército piamontés.

Antes de empezar el sitio de Gaeta es preciso dar una gran batalla. Las tropas francesas ocupan todo el país comprendido entre Roma y la frontera napolitana.

Marsella 11.—El general Lamoriciere ha enviado aqui un telegrama a fin de asegurar billetes para Civitta Vecchia en el Quirinal que sale mañana y que toca en Génova.

Berlin 11.—El príncipe regente sale para Varsovia el 20, acompañado del ministro de la Guerra.

San Petersburgo 11.—El emperador sale mañana para Varsovia.

Turin 11.—Garibaldi ha convocado los comicios para el 21 del actual por medio del sufragio universal.

Dice un diario que los concesionarios de los ferro-carriles napolitanos han pedido y obtenido que se anule la concesion.

Las tropas francesas van a ocupar a Viterbo. Los gendarmes pontificios precederán a estas algunas horas. Parece que la poblacion queria rechazar a los pontificios, cediendo solo a los franceses. El marqués Popoli ha marchado a Viterbo para tranquilizar a la poblacion.

El rey está en Macerata.

Paris 12.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 69-10; el 4 1/2 a 95-50; el 5 por 100 español interior a 47 3/4; el exterior a 00 00; la diferida a 00, y la amortizable a 00.

Londres 12.—Los consolidados se han hecho de 93 1/8 a 1 1/4.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Fausto y San Eduardo, rey.

Culto divino para hoy.—Cuarenta horas en la iglesia de Monserrat donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen del Pilar. A las diez habrá misa mayor con sermon que predicará D. Gregorio Montes; por la tarde, a las cuatro y media comenzarán los ejercicios, predicando don Patricio Páramo.

Continúa la novena de la Virgen del Rosario en la iglesia de Santo Tomás; siendo oradores D. Miguel Simeon de la Torre, por la mañana, y D. Castor Compañia por la tarde.

En San Ginés, dará principio la anual novena de la Virgen de Valvanera con la solemnidad que los años anteriores; predicarán por la tarde alternativamente los padres Cipriano Tornos y Pedro Salgado, sacerdotes de las Escuelas Pias de San Fernando.

Boria.—El distinguido joven licenciado D. Juan de Dios Montesinos y Narin, caballero maestrante de Ronda, recibió ayer en la universidad central la boria de doctor en administracion.

Novena.—En el día de hoy da principio en la parroquia de San Ginés la solemne novena que todos los años celebra a María Santísima con el título de Valvanera, su real congregacion, habiendo sido completamente restaurada tan preciosa imagen y colocada conforme a su historia en un tronco de árbol segun apareció; cuyos gastos y el de la recomposicion del altar se han costeado con las cantidades que voluntariamente han dado los señores congregantes.

Spartitos.—En el Teatro Real se disponen las siguientes operas: La Lucrecia, para debut de la contralto señora Demeri-Lablache. Esta opera solo se cantara dos o tres noches. La Lucia, para debut de la Chariton-Demere con Fraschini. Senaride, desempeñada por la Chariton-Demere, la Demeri-Lablache, Bouche, etc., etc. Simon Bocanegra, de Verdi, nueva para el publico madrileño, elegida para el estreno de la señorita Sarolta; y finalmente: Il ballo in maschera, última opera de Verdi, escrita expresamente para Mad. Julienne Dejean, Fraschini y Giraldo. Como casualmente se encuentran en Madrid los tres artistas, será interpretada por ellos. Una carta.—Dice un diario belga, que desde que se han instituido los comicios agrícolas en Flandes, los campesinos se despiden por escribir cartas, y cita la siguiente, que no carece de encanto. Escribe un aldeano al presidente de su comicio, y le dice: «Señor conde: He ido a la feria anual, y puedo asegurar a V. E. que estaba bien provisto de cerdos de nuestra especie. Habia muchísimo ganado, y me ha sorprendido no haber visto allí a V. E.»

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: quinto regimiento de artillería a pie, America y Barbaastro.—Jefe de día: señor teniente coronel capitán del regimiento infantería de Borbon, D. Juan Ozalla y Salazar.—Hospital: Borbon, segundo capitán por atrasado.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) REAL.—A las ocho y media de la noche.—La Sonámbula. PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—La campana de la Almudaina.—Balle.—Acerca por carambola. CIRCO.—A las ocho de la noche.—La colegiala.—La pupila.—Nadie se muere hasta que Dios quiere. VARIEDADES.—A las ocho de la noche.—El Traperero de Madrid.—Balle. ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—Mis dos mujeres. CIRCO DE PRICE.—A las ocho de la noche.—Ejercicios ecuestres, a beneficio de D. J. Rabini. PLAZA DE TOROS.—En la tarde del domingo, si el tiempo permite, se verificará una corrida extraordinaria de novillos embolados, con mogiganga, lucha de un lobo con perros de presa y vistosos fuegos artificiales. La corrida empezará a las cuatro en punto.

ANUNCIOS. TACTICA ELEMENTAL DE INFANTERIA, por el general D. Ramon Nouvillas. Comprende desde la instruccion del recluta hasta la escuela de division inclusive. Vendese a 24 rs. en las librerias de Moron, Puerta del Sol, núms. 5, 7 y 9; Cuesta, calle de Carretas, núm. 9; y Bailly-Bailliere en la del Principe, número 11. (D. 00, 00 y 13.)

QUE BARATURA!—UNA CAJA DE PAPEL ingles superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, veinte y cuatro plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de oleas, una pastilla de jabon de olor.—Todo, 16 reales: sin dorar el papel, 15 reales.—Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcaá, números 6 y 8. (D. 00, 00, 00, 13, 14 y 15.)

BARATO DE SOBRES Y PAPEL PARA cartas.—Una bonita caja de carton propia para viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacre, lapicero, portaplumas, doce plumas de acero, polvos, oleas y tinta de superior calidad 24 rs., mas inferior 16 y 14. Calle del Pez, núm. 36 portal. (2 m. 2 t.)

VENTA DE TIERRAS EN LA PROVINCIA de Zamora.—A voluntad de su dueño se venden en pública subasta 24 quinones de tierra de los cuales 15 radicán en termino de Tierra; uno en el de Villalonso, uno en el de Castromembibre; tres en el de Villavendimio; dos en el de Casasola y los dos restantes en el de Pobladura de Tierra, en dicha provincia. El remate se celebrará por quinones, pero admitiéndose tambien las proposiciones que se hicieren a la totalidad en Madrid el sábado 3 de noviembre próximo y hora de las doce de su mañana, ante el escribano de su número D. José Mariano García Sancha, en su estudio habitación calle de Felipe III (antes de Boteros) núm. 8, cuarto segundo, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones todos los dias no festivos de diez a dos de la tarde. Madrid 29 de setiembre de 1860.—Sancha.—(1 m. 1 t.)

EN LA ANTIGUA FONDA DEL CISNE, sigue la venta todos los dias no festivos, desde las dos hasta las cuatro de la tarde, de los géneros restantes, de los vinos de varias clases, objetos de servicio de mesa, anaquelarias y mostradores.—(4 m. 4 t.)

CABINETE DE CURACION DE DON A. Garcia Lopez.—Dedicado especialmente al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones. Calle de la Abada, número 3. Horas de consulta: Todos los dias desde las doce hasta las tres. Gratis para los pobres de cuatro a cinco de la tarde. (D. 0, 0, 0, 0, 00, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29 y 31.)

ALMONEDA PORTESTAMENTARIA PARA particulares y no para prenderos.—Concluye la de ropas, objetos para ingenieros y arquitectos, para viaje y caza, instrumentos y música, manuscritos autógrafos, buenas acuarelas, estampas y lo perteneciente a toda clase de dibujo y pintura, cuadros de todas clases, esculturas y grabados, quincalla fina francesa en dablet, lámparas, candeleros, quinqués, copa-brasero, mesas de despacho, armarios libreros y roperos, relojes ingleses antiguos, libros de estudios facultativos y otros nada comunes de varias clases, mapas y muchos objetos que detalladamente se anunció en el Diario de Avisos del domingo 7 del presente y Novedades de ayer 12. Calle de San Mateo, núm. 18, cuarto segundo de la izquierda, de ocho y media de la mañana a cuatro de la tarde.—(1 m. 1 t.)

SE VENDEN VARIOS MUEBLES, ENTRE ellos una sillera de tapiceria, en la calle de la Farmacia, núm. 7, principal de la derecha, de nueve a dos.—(1 m. 1 t.)

EL CIELO EN 1861 O SEA CALENDARIO de Joaquin Yagüe, conocido por el Aragonés.

Se hallará a 6 cuartos en Madrid, libreria de D. José Cuesta, calle de Carretas, número 9; a provincias se remitirá franco de porte acompañando al pedido dos sellos de cuatro cuartos.

Por mayor a 50 rs. el 100 en Madrid y 56 provincias franco de porte, acompañando al pedido su importe en libranzas. (D. 15, 17, 19 y 21)

PARA VALPARAISO, LIMA Y PUNTOS INTERMEDIOS. Saldrá de Málaga a fin de octubre, la hermosa y acreditada fragata española Isabela I. de 600 toneladas, clavada y forrada en cobre, al mando del capitán D. Juan Picasso. Admite pasajeros, para los que tiene las mejores comodidades. Para mas informes, acudase a casa de los Sres. Orúeta y Zuazubiscar, calle de la Montera, núm. 51.—(D. 0, 0, 0, 00, 13, 15, 17 y 19.)

FORZOSA LIQUIDACION POR VEINTE DIAS.

Con motivo de la obra de la casa, calle de Postas, número 24, tienda, esquina a la de San Cristóbal, el dueño del establecimiento se ve en la imperiosa necesidad de realizar sus existencias. Se omiten detalles de estas, por ser innumerables; efecto de los diferentes ramos que el referido establecimiento abraza, siendo los principales: lencería, géneros de lana y algodón, pañolera de todas clases, y algun otro artículo. Respecto de precios, el encabezamiento desgraciadamente dice mas que pudieran decir los números. A última hora ha llegado una remesa de pañuelos de abrigo de coste de 38 rs., que se darán a 16. NOTA.—Procedente de compromisos anteriormente contraídos, ha llegado una remesa de madapolanes, amburgos, indianas, tartanes y puñuelos de lana dulce de capucha; los madapolanes y amburgos de coste de 214 rs., se darán por piezas a 14 cuartos y varas sueltas a 15, las indianas de 3 a 2, los tartanes de 6 a 4 y los pañuelos capucha de 30 a 57 reales. Tambien hay de capucha de merino negro, de coste de 120 reales a 90, y de 150 a 120 y chinos ó persas para colchas, de coste de 6 rs. a 4. (D. 13, 15, 17, 19, 21, 23 y 25.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE.

Aumentada y mejorada por D. Vicente de Villaz, declarada de texto por real orden de 9 de marzo último para las escuelas normales y superiores, por su facilidad y simplificación considerable de estudios y escritura, aplicada a la contabilidad mercantil y municipal por conversiones de la forma antigua. Se patentizan sus ventajas, se enseña y hace toda clase de aplicaciones en la Academia de Comercio de la calle de la Luna, núm. 9, segundo, dirigida por el Sr. D. José Fernández Trápanco. Se halla de venta en la libreria de Cuesta, calle de Carretas, a 16 rs., y a 18 en provincias, recibiendo su importe en libranzas ó sellos de franco.—(1 m. 1 t.)

FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO.

Mr. Alexandre, licenciado francés en letras, sigue dando lecciones particulares de estos tres idiomas. El lunes 22 del corriente, abrirá las dos últimas academias de este año; una de francés (siete discípulos) la otra de inglés (cinco solamente), honorarios sumamente baratos: 30 reales mensuales adelantados para la primera, 50 por la segunda. La matrícula abierta hasta el 19 de una a tres. Calle de la Magdalena, núm. 11, entresuelo de la derecha.—(D. 13, 15, 16, 17 y 18.)

CAPITALES PARA SEGUIR CARRERA. FORMACION DE CAPITAL. DOTES PARA LAS NIÑAS. EXENCION DEL SERVICIO MILITAR. PENSIONES, RENTAS, CESANTIAS, VIUDEDADES. LA NACIONAL, COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Direccion general: MADRID, calle del Prado, número 19. En todas las capitales de provincia y cabezas de partido, tiene la Direccion representantes encargados de admitir suscripciones y de dar gratis prospectos y cuantas explicaciones se pidan de palabra ó por escrito. (D. 0, 11 y 26.)

GRAN LIQUIDACION. Debido al desahogo del local que ocupa la liquidación de la calle de Jacometrezo, número 11, para el día 15 de octubre se venden forzosamente todas las existencias de la misma, con grandísimas rebajas. Hay gran variedad de porcelanas, perfumería superior, artículos de viaje, artículos de escritorio, carteras, petacas, bastones y otros muchos géneros. Dos mil pares de floreros, desde 6 rs. hasta mayor precio. (D. 0, 10, 00, 00 y 13.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia a Marsella, 22 horas. Valencia a Oran, 16. Madrid a Paris, 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Ferrand, Mar. 96.—(Mars. y Sabs.)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. A. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de ALICANTE a las once de la mañana. Para BARCELONA todos los Miércoles y Viernes. Para MARSELLA Miércoles, otros dias segun se avisará. Para CADIZ Y MALAGA Sábados. Billetes directos a Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, Malaga y Cadiz. Haina, rubia y trigo, de Madrid a Barcelona, a 3,90 rs. arroba castellana. Recibe mercaderías, encargos, etc., para todas partes. D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carriles, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

CALZADO. El almacén de la calle de Preciados, núm. 53, es el mismo que estuvo en la del Carmen y Postigo, y se halla en el de cuantas clases de calzados están en uso. Botinas para invierno, y de charol para hombres, a 54 rs.; zapatos y zapatillas para los que usan botas; las hay de preciosos dibujos; botas para señoras; las hay de rusel, de cabra y charol con botones, sencillas y elásticas; zapatos de rusel y de cabra, y de dos costuras, a 13 reales. En todas las clases precios fijos; pero con equidad para que se halle ventaja. (D. 00, 00, 00 y 00 sobre 0, 0, 00 y 13 sobre.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano dentista de París y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Exposicion Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte. Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Exposiciones de París y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente SIENTA EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS ni RESORTES, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza a todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el día, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operacion consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL. Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podrán acudir a su casa-habitacion todos los dias. Vive, calle de Carretas, número 8, cuarto principal. (D. 00, 00 0, 13 y 15.)

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPANIA EN 15 DE SETIEMBRE DE 1860. CAPITAL IMPUESTO, DOSCIENTOS CUARENTA Y TRES MILLONES, OCHOCIENTOS MIL REALES. NUMERO DE POLIZAS, CUARENTA Y CUATRO MIL NOVECIENTAS. DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA AL 3 POR 100. NOVENTA Y CINCO MILLONES, SETECIENTOS CUARENTA MIL REALES. La cobranza de los derechos de administracion se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado, con la rebaja de 12 por 100. El Montepio Universal, aunque no cuenta mas que dos años de existencia, es ya conocido del público, lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre, de enumerar las ventajas generales y especiales que sus Estatutos ofrecen al público. Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Direccion general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, asi como en los prospectos que se facilitan a quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia. Delegado del gobierno, Sr. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, Jefe de Administracion. JUNTA DE INTERVENCION. Excmo. señor Marqués de San Felices, Presidente. Excmo. Sr. D. Juan Drumon, Vicepresidente. Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada. Excmo. señor Conde de Sanafé. Excmo. señor Conde de Motezuma. Excmo. señor Conde de Pomar. Excmo. Sr. D. Fernando de Guillamas y Gallano. Sr. D. Manuel Liorente. Sr. D. Fausto Miranda. Excmo. Sr. D. Luis Rodriguez Camaleño. Excmo. Sr. D. Joaquin de Barroeta Aldamar. Sr. D. Ramon Campoamor. Sr. D. Ignacio José Escobar. Excmo. señor Conde de Belascoain, Secretario. Sr. D. Manuel Alvarez de Linera, Vicesecretario. Director general: Excmo. señor duque de Rivas, grande de España. Sub-director general: Excmo. señor marqués de San José. Secretario general: Sr. D. Vicente Martínez Alonso. Abogado consultor: Sr. D. Laureano Figuerola. (D. 1, 6, 12, 18, 24 y 28.) Editor, D. Hilario de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.